

## 会 議 録

会議の名称	令和元年度 第1回 行田市社会教育委員会議
開催日時	令和元年5月15日(水) 開会：午後2時 ・ 閉会：午後3時30分
開催場所	教育委員会 2A会議室
出席者(委員) 氏名	島田英男・柿沼耕一・篠田豊和・柿沼俊充・千葉房慶・河辺孝幸・大澤恵子・ 佐藤由佳・島田ユミ子・松本秀夫・高橋榮美・吉田哲・小菅恵一
欠席者(委員) 氏名	竹内 政行
事務局	江利川生涯学習部長、石川ひとつくり支援課長、細谷スポーツ振興課長、中島文化財課長、鈴木博物館長、福原図書館長、風間中央公民館長、吉野主査
会議内容	<ol style="list-style-type: none"> <li>1 開 会</li> <li>2 委嘱状交付</li> <li>3 あいさつ</li> <li>4 自己紹介</li> <li>5 議 事             <ol style="list-style-type: none"> <li>(1)令和元年度 社会教育行政施策について</li> <li>(2)社会教育委員会議から選出している各種委員等について</li> <li>(3)成年年齢の引下げに伴う行田市成人式のあり方について(諮問)</li> <li>(4)その他</li> </ol> </li> <li>6 閉 会</li> </ol>
会議資料	<ol style="list-style-type: none"> <li>1 説明資料</li> <li>2 教育委員会からの諮問書</li> <li>3 配布資料「成人式アンケート」毎日新聞写し</li> <li>4 配布資料「はすやぐら」No.76号</li> <li>5 配布資料「埼玉県市町村社会教育委員連絡協議会総会通知」</li> <li>6 日本フィルハーモニー交響楽団 金管五重奏コンサートチラシ</li> </ol>
その他必要 事項	



事務局	そういった意見も含めてご審議いただきたい。
事務局	<p>&lt;毎日新聞の説明&gt;</p> <p>対象を20歳にするか、成年年齢の引下げに伴い18歳、19歳も含めて式を行うか等の審議をしていただき教育委員会に答申したい。</p>
千葉委員	<p>20歳で式を実施することに賛成である。18歳の時にメッセージカードを送ることもよい案だと考える。18歳は高校3年生だが、進学する方や就職する方がいる。そのような忙しい時期に式を行うと「出られない」等のクレームがたくさん出ると思われる。当面の間は、成人を祝う会ではなく、20歳を祝う会等にしてはいかがか。</p>
吉田委員	<p>18歳からの選挙できるようになったが、投票率はわかるのか。選管に聞いてほしい。</p>
石川課長	<p>どれだけ社会のことに対して関心があるのか、判断材料として必要と思われるため、確認してお示しする。</p> <p>また、対象者の年齢も検討いただきたいが、実施する時期も検討していただきたい。</p> <p>本市の場合は、遠方からの対象者も考慮して、三連休の中日に実施している。時期も雪が降ったり、天候を心配する1月のままで良いのか等、開催時期も検討していただきたい。</p> <p>次回6月の社会教育委員会議で、概ねの答申案の提示を考えているため、対象者とその年齢、開催時期について、本日出席の委員に意見を伺いたい。</p>
吉田委員	<p>パワーポイントの資料だけではなく、しっかりとした資料をいただきたい。</p>
事務局	<p>主要な事業をまとめて、提示させていただいた。御理解いただきたいが、ご意見があれば、来年度はまたそのように準備したいと考える。</p>
吉田委員	<p>部門別に話ができるほうが良いのではないか。</p>
松本委員	<p>今までは、所管の長が説明してくれた。課長がどのような方かわかるし、その課に訪問した時に顔見知りになる。いいことだと思われる。</p>
議長	<p>成人式について、それぞれ委員の意見をお願いします。</p>
柿沼委員	<p>発達段階に応じた時期に開催するのが良いと思う。</p>
篠田委員	<p>18歳から20歳まで一度に行うと事務局の負担が大きくなると思われるので、そのまま20歳を対象の方がよいと思う。時期についても、今までと同じ時期が望ましいと思う。</p>
河辺委員	<p>女性が着物を着るのに夏だと暑い。時期は1月が良いともう。やはり、20歳対象のままが良いと思う。</p>
千葉委員	<p>20歳が良いと思う。時期は1月がいいとは思いますが、より天気を気にしなくて済む11月なども候補としてはありなのかと思う。</p>
佐藤委員	<p>20歳が良いと思う。18歳だと、進学、就職で忙しくてお祝いの雰囲気にはならないのでは。開催時期は、女性は着物を着たいと思うので涼しい1月く</p>

<p>松本委員</p>	<p>らいが良いのではないかと思う。 20歳になった人だけが、良いと思う。着物着る人がいるので今と同じ時期で良いと思う。</p>
<p>島田ユミ子委員</p>	<p>行田市は歴史のまちで、奥ゆかしい伝統の中でいかされるので20歳が良いと思う。年の初めでお正月の1月が良いと思う。</p>
<p>吉田委員</p>	<p>みなさんと同じ意見で20歳が対象で、お正月の晴れやかな時期で1月が良いと思う。</p>
<p>小菅委員</p>	<p>進路の問題等が出ているので、やはり20歳が対象で良いと思う。時期もお祝いの時期でお正月が良いと思うので1月を希望する。</p>
<p>大澤委員</p>	<p>対象は20歳が良いと思うが、18歳には成人になる心構えの教育も必要であるとする。時期としては気持ちも新たにということで1月が良いと思う。</p>
<p>柿沼委員</p>	<p>みなさんと同じように20歳対象で、1月開催が良いと思う。</p>
<p>高橋委員</p>	<p>従来通り、20歳対象で1月開催が良いと思う。</p>
<p>事務局</p>	<p>本日いただいたご意見を答申書にまとめて、次回6月27日開催の第2回社会教育委員会議に案として出させていただきたいと考えている。 また、次回ご意見いただければと思うのでよろしく願います。</p>
<p>事務局</p>	<p><b>(4)その他</b>  &lt;市制施行70周年記念事業 プライマリーコンサートのお知らせ&gt;  &lt;埼玉県市町村社会教育委員連絡協議会総会の案内&gt;  &lt;関東甲信越静社会教育研究大会についての案内&gt;</p>
<p>石川課長</p>	<p>吉田委員、松本委員からいただいた資料の件は、来年度調整したいと考えている。また、年度末の会議時には社会教育だけではなく、学校教育の資料も含めてお示ししたいと考えているのでよろしく願いたい。</p>
<p><b>4 閉 会</b>                      高橋副議長</p>	